



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Investigación en Psicología

¿Es la Psicología una
ciencia?

Catedrático: Victor Jhair
Roblero Manuel

Alumno: Carlos Miguel
Méndez Gálvez

San Cristóbal de las casas,
Chiapas; a 29 de mayo de
2020.

Tercer cuatrimestre



Para mí la psicología es una ciencia. Para empezar la ciencia es un producto cultural, por lo que no puede tener un único significado, el concepto de ciencia no incluye solo explicaciones sobre cómo funciona el mundo, sino también a todas aquellas personas, instituciones y aquellas técnicas que han sido involucradas en la adquisición y el uso de ese conocimiento.

La psicología entra como ciencia cuando encuentra en el hombre un objeto de conocimiento como la conducta, que puede ser observable, medible y se puede llegar a conocer de manera objetiva, como exige el método científico. Las ciencias se arraigan al método científico. En 1870 Wilhem Wundt, funda el primer laboratorio de psicología e inicia la psicología experimental, esto en Leipzig, Alemania, con la intención de que fuese reconocida como ciencia.

Los elementos de la ciencia son; la comprobación, que es a través de la experimentación con el fin de verificar; la certeza, es el constatar que se tiene la garantía de algo; la objetividad, que corresponde al objeto que investiga, mediante procedimientos aceptados por los científicos; la razón, que es la facultad de pensar, y así llegar a una conclusión de una determinada situación; la sistematización, que es el proceso por el cual se pretende ordenar una serie de pasos y así crear jerarquías en los diferentes elementos; la verificabilidad, es donde se verifican cada uno de los pasos o ideas a modo de causa y efecto.

La psicología SI es una ciencia, porque la psicología utiliza el método científico y su objeto de estudio es el ser humano, su pensamiento, como siente, su comportamiento, la forma de relacionarse, como es que construye su personalidad, sus emociones, entre otras cosas más. Hay otra interrogante que me hice, ¿Es una ciencia exacta? Y aquí mi respuesta podría ser no, ya que la única ciencia exacta son las matemáticas. La física, la química, la medicina, la psicología son ciencias, pero no exactas. Lo que sí sorprende y es real, es que la psicología utilice matemáticas como herramienta habitual en sus investigaciones.